
22

中共河北省委机关报 河北日报报业集团出版

HEBEI DAILY

2017年7月 日 星期四 丁酉年六月二十 今日12版13
河北新闻网网址：http://www.hebnews.cn

请关注河北日报微博、微信、客户端第24036期 代号17－1 国内统一连续出版物号 CN13－0001

本报讯（记者张
伟亚）7 月 10 日，环保
部将白洋淀与洱海、
丹江口定义为“新三
湖”，并将着力推进包
括“新三湖”在内流
域、湖泊的生态保护
以及污染防治。

环保部要求，着
力推进“老三湖”（太
湖、巢湖、滇池）和“新
三湖”（洱海、丹江口、
白洋淀），以及长江、海
河、跨国界河流等流域
水生态保护和水污染
防治。突出抓好饮用
水源地保护、黑臭水
体整治、纳污坑塘治
理、工业污染源达标
排放、规模化畜禽养
殖污染防治、重点风
险源管控等工作。

□记者 张近情 戴绍志
［发自渤海新区］

北纬 38°、东经 117°，渤海湾穹
顶处，一波波海浪呼啸着席卷涌来，又
相拥退下，激起万朵浪花。

近日，记者走进黄骅综合大港，探
寻它成长的足迹，感受令人振奋的“黄
骅港速度”。

进军20万吨级码头和航道

长达 735.78 米、宽 37 米的码头
上，平行分布着 6 台用于抓卸矿石的
桥式抓斗卸船机，一台机器长 69.2 米，
相当于 25 层楼房高，卸船时效率为
2750 吨/小时⋯⋯置身综合大港 20 万
吨级矿石码头，我们被现代化的港口
深深震撼。

在一声声汽笛的轰鸣中，长 292
米、宽 45 米，来自南非萨尔达尼亚湾
的海角号货船，满载17.4万吨铁矿石，
通过 20 万吨级航道，顺利靠泊。数小
时接卸作业后，这些铁矿石将通过邯
黄铁路，送往位于 420 公里之外的冀
中南腹地——河钢集团邯钢公司。

“以前邯钢铁矿石都走天津港，现
在在黄骅港上岸，比天津港运距近
150 多公里，每吨矿石综合物流成本
降低 20 元，按去年公司 122 万吨的进
口量算，一年就省下 2440 万元！”站在
矿石码头轰鸣作业的皮带机前，黄骅
港矿石码头有限公司副总经理耿承铁
自豪地说。

“过去冀中南钢铁企业进口的铁
矿石是通过毗邻的6个10万吨级通用
散杂货码头接卸的。”随行的沧州港务

集团副总经理储礼君说，受散杂货码
头接卸能力、业务布局的制约，不少钢
企来到这里后扫兴而归，上演了一出
出“相爱又别离”的“钢企相亲记”。

发达国家和地区，都把 200 公里
以内的港口作为本城的外港。而经济

总量占全省60%以上的冀中南地区，距
渤海湾穹顶处的黄骅港都在 200 公里
以内，而且对港口的依存度越来越大。

“钢铁企业深深钟情于黄骅港，黄
骅港又是这么好的‘苗子’，政府一定
要把这门‘亲’做好！”（下转第四版）

本报讯（记者陈凤来 通讯员信
志峰、张洪静）银杏、国槐、绦柳、白蜡等
乔灌木迎风挺立；海棠、玉兰、荷花等竞
相开放⋯⋯在省首届园林博览会即将
开幕之际，笔者来到衡水湖畔，在河北
省首届园林博览会园博园建设现场看
到，“桃花主馆”已经建成，其秀美亲和
的形态将喜迎八方来客，景观天桥气势
恢宏，似蝴蝶展翅，跨越中湖大道，整个
园区绿意盎然、花香满园。负责园博园
建设的总指挥长李英刚介绍，目前他们
正在对园博园进行最后修缮。

省首届园林博览会将于7月15日
至9月30日在衡水市举行。随着园博
园各项工程的迅速推进，衡水市创建
国家园林城市的各项工作也进入了攻
坚阶段。

据了解，去年 7 月，衡水市获得河
北省首届园林博览会主办权后，便将
创建国家园林城市工作领导小组和博
览会筹备工作委员会合并在一起，实
行合署办公，将两项工作统筹谋划、一
体推进。“承办此次博览会，是对我们
创建国家园林城市、建设美丽衡水的
一个有力促动。”衡水市市长王景武
说，园博园的建设，有利于进一步扩大
城市绿量，完善城市功能，提升城市品
位，为顺利通过国家园林城市验收添
分提速。

作为衡水市创建国家园林城市的
一部分，园博园规划建设绿地面积 67
万平方米，水面面积 6.2 万平方米，主
要打造滏阳楼、主展馆和景观天桥 3
大建筑和主题园、城市园、企业园、县

市区园、嘉年华乐园 5 大园区 36 座展
园。同时，推进周边的湿地公园、荷花
公园、马拉松广场的改造提升及周边
村庄的环境整治等工程。

穿行于园博园内的 5 大园区、36
座展园，一处处水意梦幻、别具特色的
园林美景呈现在眼前，中湖大道两侧
7.5 公里的带状公园里，水系、漫步道、
游园、微地形等景观相映生辉。

“今后衡水将形成‘一湖三城’组
团式城市发展格局，而园博园正处于
连接‘一湖三城’的关键位置。”王景武
介绍，“我们一定要把园博园建成城市
建设的标杆区、游客度假旅游的目的
地、会展经济的聚集区，将其打造成为
衡水新的城市名片和会客厅。并以此
为契机，把衡水建设成为一个湖城一

体、水绿相映、生态宜居的国家级滨湖
园林城市。”

为此，该市明确提出，全面提升城
市园林绿化水平，建设一批城市绿色
廊道、公园、绿地等，确保今年进入国
家园林城市行列。按照创建国家园林
城市 8 类 57 项考核指标，该市制定了

《衡水市创建国家园林 城 市 实 施 方
案》，完善了《衡水市城市绿地系统规
划》，并制定了城市绿线、蓝线，对自
然景观、地标建筑、历史文化街区、文
体中心、滨水地区、主要街道出入口
等重点地段进行了详细设计。同时，
加大对前进大街、中湖大道等迎宾线
道路改造提升及周边环境整治；新建
植物园、滏东公园、宝云公园等 11 个
公园，（下转第四版）

借力省首届园林博览会

衡水打造水绿相映滨湖园林城

本报讯 （记者刘剑英） 从
邯郸市发改委获悉，该市多措
并举打好化解过剩产能攻坚
战。今年以来，已压减炼铁产
能 173 万吨、炼钢产能 52 万
吨；退出煤矿 2 处，压减煤炭
产能12万吨；关停淘汰火电机
组10台。

今年，省下达邯郸去产能
任务为压减炼铁产能 468 万
吨、炼钢产能200万吨、煤炭产
能 187 万吨；淘汰 11 台、30.7
万千瓦火电机组；关停焦炉 5
座，压减焦炭产能 280 万吨。
面对艰巨任务，邯郸市强化责
任，综合施策，确保 9 月底前全
面完成钢铁化解过剩产能年度

任务，尽早完成煤炭、焦炭行业
年度压减任务。

严格政策，依法倒逼。严
格执行环保、能耗、水耗、质量、
技术、安全 6 类标准，用好规
划、土地、社保、税收四个“杠
杆”。加强对钢铁、电力等违法
排放情况监督检查，不断加大
对超标排放企业的处罚力度，
直至责令企业停业、关闭，倒逼
过剩产能退出。武安市发挥钢
铁产能交易平台作用，按每万
吨铁、钢各200万元交易标准，
组织所有钢铁企业依据承担任
务缴纳钢铁产能指标置换交易
金，专项用于补偿压减装备的
企业，（下转第八版）

邯郸9月底前完成
钢铁压减年度任务

□记者 潘文静 李 巍

“过去坝上树没长起来的时候，
整个冬天刮的都是白毛风。风沙遮住
了太阳，伸手不见五指⋯⋯”日前，
在围场满族蒙古族自治县县城自己家
中，回忆起塞罕坝机械林场创业时的
艰辛，年过七旬的赵振宇老人神情坚
定而淡定，是那种历经艰辛终不悔的
云淡风轻。

赵振宇在塞罕坝林场的老同志中
很有威望，这并不是因为他曾经担任过
总场副场长，而是因为他的工作水平和
能力让人信服。人们都称他是林场的

“活地图”“百事通”，林场没有他没去过
的地方，也没有他不知道的事情。

苦干近40年，没有什么
可埋怨的

为首都阻沙源、为京津蓄水源，
1962 年 9 月，369 位建设者来到平均
海拔 1500 米的塞罕坝。当时的塞罕

坝，是一片人迹罕至的荒原，气候环境
十分恶劣，常年刮风沙，极端最低气温
达到零下43.3摄氏度。

赵振宇是首批上坝的塞罕坝创业
者之一。从施工员、护林员到营林区
主任，从分场场长、纤维板厂厂长到总
场副场长，他在坝上一干就是近40年。

尽管是承德本地人，但当时的塞
罕坝对赵振宇来说，完全是另外一个
世界。“上坝的第一印象是满目荒凉，
既没树，也没人。”赵振宇回忆道。

“天当房，地当床，草滩窝子做工
房。”那时候，最初的建设者们并无固
定住所，赵振宇他们住在自己动手搭
建的牛顶架窝棚、马架子里，有的人甚
至在沼泽地挖草坯盖“干打垒”，或随
山就势挖地窨子住。

“冬天是最难熬的。”赵振宇回忆
说，冰天雪地的严冬里，滴水成冰，寒
风刺骨，每天巡山几十公里，晚上归来
棉衣变成了冰甲，棉鞋冻成了冰鞋，走
起路来哗哗响。（下转第八版）

赵振宇：愿做林场“螺丝钉”

□记者 郭 东 张伟亚

7 月 6 日 8 时 8 分，由北京开往雄
安新区的动车首开。“80分钟的车程，
方便快捷！”9时28分，到达白洋淀站的
北京市民曹韧激动地说。随着雄安新
区规划建设的推进，越来越多的人与这
座“未来之城”有了更亲密的接触。

在雄安新区这片热土上，紧张的
规划建设工作正在有序推进。“把新区
建设前期工作做实，成为全省干部群
众的共同心声。”雄安新区设立以来，
全省各级各部门以坚定的决心，积极
行动起来，加大统筹推进力度，有序开
展各项工作，力争新区规划建设保持
高起点、高标准、高水平，将美好蓝图
早日变为现实。

坚持先谋后动
——把每一寸土地规划得

清清楚楚后再开工建设

建千秋之城，办国家大事，重任催
人奋进。怎样画好雄安新区这张白纸
上的美丽图画？

2 月 23 日，习近平总书记在实地
考察安新县和白洋淀生态保护区时强
调，要坚持先谋后动、规划引领，借鉴
国际经验，高标准编制新区总体规划
等相关规划，组织国内一流规划人才
进行城市设计，规划好再开工建设，决
不留历史遗憾。

建好雄安新区，首先要有科学规
划，要“成竹在胸”、先谋后动。省委、
省政府把做好雄安新区规划建设作为
全省工作的重中之重，加强组织领导，
精心谋划实施，集中力量推动党中央
重大决策部署落地落实。

省委书记赵克志在接受媒体采访
时表示，我省要按照习近平总书记反
复强调的“坚持先谋后动、规划引领”
要求，把每一寸土地规划得清清楚楚
后再开工建设。

省直有关部门和新区党工委、管
委会，保定市以及新区三县广大党员
干部，雷厉风行、主动作为，实施严管
严控、强化基层基础、搞好规划编制、
加强群众工作、切实维护稳定，为新区
规划建设开好局、起好步，打下了坚实
基础。

万事看开头，起步定后程。勃勃
生机，已在这片土地上涌动。

7 月 1 日，在北京市的一座宾馆
内，一场有国家发展改革委、雄安新区
管委会等多个部门参加的关于雄安新
区规划的会议在这里召开。新区设立
以来，像这样高规格的规划会议开了
很多次。按照中央要求和新区规划建
设需要编制的新区总体规划、起步区控制性规划、启动区控制性详
细规划、白洋淀生态环境治理和保护规划四大规划及若干专项规
划、专题研究组成的“1+N”规划体系，一直在紧锣密鼓编制之中。

目前，新区四大规划编制已取得明显进展，各专题专项规划研
究取得阶段性成果，46个专题专项规划研究已完成阶段性初步成
果，并与新区总体规划、白洋淀生态环境治理和保护规划分批进行
了多次对接，已对13个专项规划和课题进行了评估。

坚持用最先进的理念和国际一流水准规划设计建设，经得起
历史检验。6月26日，雄安新区发布“新区启动区城市设计国际咨
询建议书征询”公告，吸引全球有专长的设计机构献计献策。在短
短的一周报名时间内，（下转第五版）

白洋淀被环保部纳入

﹃
新三湖

﹄

塞罕坝人物志②

这就是“黄骅港速度”

昔日的鱼塘变身亚欧大陆桥新通道、“一带一路”开放
桥头堡，黄骅港经过近几年的发展，不仅成为环渤海各港口
中内陆运距最短、运输成本最经济的港口，同时，还仅用27
个月建成了一座 20 万吨级矿石码头和一条 20 万吨级航道，
创下了新时期港口建设的“黄骅港速度”
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▲黄骅综合
大港20万吨级矿
石码头。（资料片）

皮家琪摄

高起点高标准描绘新区建设蓝图

—
—

系好雄安新区规划建设第一颗扣子

（下

）

图为赵振宇。
记者 田 明 赵海江摄

本报讯（记者张淑会）近日，省政
府办公厅印发《河北省 2017 年深化
医药卫生体制改革重点工作任务的
通 知》， 提 出 了 56 项 医 改 重 点 工

作，重点推进分级诊疗、现代医院
管理、全民医保、药品供应保障、
综合监管等 5 项基本医疗卫生制度
建设，为全面建成小康社会提供有
力健康保障。

积极推进医疗联合体建设，鼓励
紧密型医疗联合体或县域医疗共同
体试点，推行医保费用“总额管理、结
余奖励”机制。今年年底前，11 个设
区市至少分别建成一个成效显著的
医疗联合体，方便群众就近就医。

大力推进家庭医生签约服务。
今年，我省将健全激励机制和医保等
配套政策，通过给予家庭医生团队不
低于 15%的医院专家号、预约挂号，
优先安排住院床位等方式，方便签约
居民优先就诊和住院。从老年人、孕
产妇、儿童、残疾人等人群以及慢性
疾病和严重精神障碍患者等入手，确
保签约服务的质量和效果。2017 年
签约服务覆盖率达到30%，重点人群
达到60%，（下转第五版）

全省城乡居民医保财政补助
今年提高至每人每年450元

■“老三湖”：太
湖、巢湖、滇池
■“新三湖”：洱
海、丹江口、白
洋淀

大力推进家庭医生签约服
务。今年签约服务覆盖率
将达到30%，重点人群达到
60%，全省贫困人口全部纳
入家庭医生签约服务范围


